

English

方洲新概念

Test Writing for Junior Middle
School Students

新编初中生

- ◆主编: 方洲
- ◆审读: [英] Bob Henry
[美] Judy Brown

英语考场
作文
1
本全

中国作文教育网强力推荐
网址: <http://www.zww.com.cn>

华语教学出版社

丛书主编：方 洲

丛书副主编：段其民

方洲新概念

新编初中生

English
Writing

英语考场 作文 1 本全

本书主编：曹德志

执行主编：北京世纪良师研究教育中心

编 者：黄 健

学法教学出版社

图书在版编目(CIP)数据

新编初中生英语考场作文一本全 / 方洲主编. —北京: 华语教学出版社, 2005

ISBN 7-80200-153-6

I. 新... II. 方... III. 英语—写作—初中—升学参考资料 IV. G634.413

中国版本图书馆 CIP 数据核字 (2005) 第 115983 号

新编初中生英语考场作文一本全

主 编 方 洲

选题策划 单 瑛 杨 奎

责任编辑 韩芙芸 曹德志

封面设计 盛琳兰国际广告

出 版 华语教学出版社

社 址 北京百万庄大街 24 号

邮政编码 100037

电 话 (010) 68995871

传 真 (010) 68326333

网 址 [www. sinolingua.com.cn](http://www.sinolingua.com.cn)

电子信箱 [hyjx@ sinolingua.com.cn](mailto:hyjx@sinolingua.com.cn)

印 刷 河北大厂回族自治县彩虹印刷有限公司

经 销 全国新华书店

开 本 16 开(700×1000)

字 数 220(千) 12 印张

版 次 2005 年 11 月第 1 版第 1 次印刷

标准书号 ISBN 7-80200-153-6

定 价 16.00 元



外籍教师特别推荐



保罗·布伦南

英国人，文学博士，
北京语言文化大学英语文化
学院英美文化教师。

我们生活在一个不断变化中的社会里，科学技术一日千里，地球变得越来越小。英语作为目前世界上通用的语言，在这个不断变化的社会里，是世界不同国家，不同种族，不同肤色的人们进行交流的重要工具。同时随着中国经济飞速发展，中国融入世界的步伐越来越快，相信学好英语对每一个中国人未来的工作学习有着重要的帮助。



保罗

英国人，应用语言学
和英语教学文学硕士，中央
电视台解说员和国内几家外
语出版社英语顾问。

英语学习，如同世界上任何一种语言的学习，是一个循序渐进、逐步积累的过程而不是一蹴而就的。要想学好英语，就必须多背单词、阅读文章、多做练习。中国成语“熟能生巧”说的就是这个意思。英语作文写作也是这样，只有广泛阅读一些比较好的作文，掌握一定的写作技巧，多多做一些练习。在对英语熟悉的基础上，写英语作文就不再困难了。

“方洲新概念”英语作文辅导丛书系列，有事实，有观点，有建议，能够更好地帮助你学好英语作文写作。

我真诚地希望同学们用好这样的好书，学会英语写作！

丛书总主编 方洲







目录

第 1 章 书面表达概述

第 1 节 中考英语书面表达评分原则

范文示例	2
第五档	2
第四档	4
第三档	5
第二档	6
第一档	7

第 2 节 中考英语书面表达的解题技巧

第 2 章 好词好句分类记忆

第 1 节 书面表达常用短语

第 2 节 书面表达常用关键词

第 3 章 看图作文

写作模板	20
示例全解	20



Tour 旅游	22
In the Park 在公园	23
Tom and Jack 汤姆和杰克	25
佳作背诵	26
Giving Seat to an Old Lady 给老大娘让座	26
A Busy Sunday 繁忙的星期天	27
训练题库	29

新编

初中生考场英语作文一本全
New Collection of English Test Writing

第4章 表格式书面表达

写作模板	36
示例全解	36
A Farewell Party 告别会	37
Out-of-Class Activities 课外活动项目	39
The Way to Wang Ming's Home 去王明家的路	40
佳作背诵	41
Our School 我们的学校	41
The Way to Wang Hong's Home 去王红家的路	43
训练题库	44

第5章 看图表填词及改写、扩写

示例全解	50
Australia 澳大利亚	51
Rewrite 改写	52





佳作背诵	53
English Exams 英语考试	53
训练题库	55

第 6 章 应用文类

第 1 节 书信

写作指导	58
写作模板	60
示例全解	63
A Letter to Mr Brown 给布朗老师的信	64
Visiting Beijing 参观北京	66
A Letter of Application 申请信	68
佳作背诵	69
A Letter to Mei 给梅的一封信	69
A Letter to the Editor 给编辑的一封信	70
训练题库	72

第 2 节 日记

写作指导	77
写作模板	77
示例全解	78
Planting Trees 植树	78
Sports Meeting 运动会	80
Going to Zhongshan Park 去中山公园	81



训练题库	82
------------	----

第3节 通知

写作指导	85
写作模板	86
示例全解	87
Visiting the Science Museum 参观科学博物馆	88
Music Week 音乐周	89
A Lecture 讲座	91
佳作背诵	92
Going to the Western Hills for a Picnic 去西山野餐	92
训练题库	92

第4节 便条

写作指导	95
写作模板	95
示例全解	97
Asking for Sick Leave 请假条	97
Note 留言条	99
佳作背诵	99
Telephone Message 电话留言	99
训练题库	100

第5节 电子邮件

写作指导	102
示例全解	103





An E-mail to David 给大卫的一个电子邮件	104
A Football Match 一场足球赛	105
佳作背诵	106
A Pen Friend 一位笔友	106
训练题库	107

第6节 其它类应用文

写作指导	108
写作模板	109
示例全解	110
LOST 寻物启事	111
FOUND 失物招领	111
POSTER 海报	112
ADVERTISEMENT 广告	112
RESUME 履历表	113
INVITATION 请柬	114
RULES 规章制度	115
SPEECH 致辞	115
训练题库	116

第7章 记叙文

写作模板	120
示例全解	120
Love 爱	121
Helping Grandpa Wang to Find His Son 帮王爷爷找儿子	122



My Homepage 我的网页	124
佳作背诵	125
The Jackson's Sunday 杰克逊一家的星期天	125
训练题库	126

第8章 说明文

写作模板	130
示例全解	131
My Best Friend 我的好朋友	132
My School 我的学校	133
Television 电视	134
佳作背诵	136
Different Cities, Different Weather 不同的城市,不同的天气 ...	136
The Use of Satellites 卫星的功能	137
训练题库	138

第9章 议论文

写作模板	142
示例全解	142
A Letter to Cathy 给 Cathy 的一封信	143
Sports and Games 体育活动	145
How to Teach Children 怎样教育孩子	147





佳作背诵	148
How to Learn English 怎样学英语	148
训练题库	150

第 10 章 2005 中考书面表达题库

河 北 卷	154
山东临沂卷	155
江西南昌卷	156
青 海 卷	156
海 口 卷(A)	157
海 口 卷(B)	158

第 11 章 中考书面表达预测题库

参考范文	169
------------	-----

新编

初中生英语考场作文一本全
New Collection of English Test Writing





第1章

书面表达概述

中考英语书面表达旨在考查考生的英语表达能力,看其是否能够运用学过的英语知识和掌握的技能进行思想交流。中考英语书面表达实质上是“指导性写作”,该题对写作的目的、对象、体裁及字数都有明确的要求。提供给学生的刺激性材料为文字、图画或图表。因此,中考英语书面表达不像语文作文那样要求考生自己立意和组织语言,对于此题,考生只要能够按照题目的要求,组织好所提供的材料,用明白、通顺、恰当得体的英语表达出来,就算基本完成了任务。



第1节

中考英语书面表达 评分原则

评分原则

虽然全国各地对书面表达评分要求有所不同,但大同小异,基本评分原则如下(以满分20分为例):

按五个档次给分:

第五档:(15~20分)能写明全部或绝大部分要点;语言基本无误;行文连贯,表达清楚。

第四档:(11~15分)能写明全部或绝大部分要点;语言有少量错误;行文基本连贯,表达基本清楚。

第三档:(7~10分)能写明大部分要点;语言有一些错误;行文不够连贯。

第二档:(3~6分)只能写出一、二个要点;语言错误很多,只有个别句子可以看懂。

第一档:(0~2分)只能写出与所要求内容有关的一些单词和短语。

范文示例



示例1 第五档

(16~20分):完全完成了试题规定的任务。

Dear Dick,

How nice to hear from you again! How are you? I'm so happy now, because a lot of changes have taken place in our daily life and we have more spare time than before. Before learning load was reduced, we had to do heavy homework day and night, usually we had to go to school at the weekend and we couldn't go to bed until 11:30. But now, it is improved. At the weekend, we visit museum,





study computer knowledge or learn drawing. At night, we could spend some time in watching TV news or reading some newspapers and books. We could go to sleep at 10:00. We have enough time to do our favorite things. Dick, I hope you could come to Beijing to see our changes.

Best wishes,

Li Hua



名师点评

1. 从内容上看:这篇文章把所有要点清晰流畅地表达出来。作者写明了减负前后的周末的变化:

(1)白天的活动:从过去的“go to school”到现在的“visit museum, study computer knowledge or learn drawing”。

(2)晚上的活动:从过去的“had to do heavy homework”到现在的“watching TV news or reading some newspapers and books”。

(3)就寝时间:从过去的“until 11:30”到现在的“at 10:00”。

2. 从语言上看:基本没有大错误,时态基本上把握准确。只有个别错误。如:

(1)“...day and night, usually we...”此处的“,”应该改为“.”,并且应该大写“usually”的第一个字母“u”。

(2)“study computer knowledge”,一般来讲,study 不和 knowledge 搭配。为了表达相同的含义,我们可以说“take courses on computers”或者“learn how to use computers”等等。

(3)文中有四处用到了“could”,但是对于时态的区分不够明确。第一处表示过去时“...we couldn't go to bed until 11:30...”,但第二处“At night, we could spend some time in watching TV news...”和第三处“We could go to sleep at 10:00.”表示现在时,应该用“can”更为合适。而最后一处“Dick, I hope you could come to Beijing to see our changes.”则可以用来表示愿望。

3. 从结构上看:恰当运用了写作技巧,在使用简单句的同时,注意运用一些复杂结构。如:

(1)正确使用了 learning load 这个表达方式,这是很多考生都没有做到的。

(2)I'm so happy now, because a lot of changes have taken place in our daily life. 包含“because...”引导的原因状语从句。



(3) Before learning load was reduced, we had to do heavy homework day and night. 包含“before”引导的时间状语从句。

(4) we could spend some time in watching TV news or reading some newspapers and books. 使用了“spend...time...in doing sth”的结构。

同时注意了长短句的结合使用,使整篇文章在结构上井井有条。如:

But now, it is improved. At the weekend, we visit museum, study computer knowledge or learn drawing. 这两句一长一短,错落有致。



示例2 第四档

(11~15分):完全完成了试题规定的任务。

Dear Dick,

How nice to hear from you again. Now I will tell you some study situation about me.

Before the reduce learning load, Every weekend we had lots of work to do. In the morning, we continued to go to school, then did the homework, even after supper, we also did our homework. We went to bed at 11:30. I were tired of the study.

After the reduce learning load, our study situation has changed a lot. At weekend, we can visit the museum and study the computer. After supper, we have spare time to watch news. And we also have time to read books and newspaper. Then at 10:00 I go to bed. Now I can spend a good time at weekend. I must stop, please write to me again if you free.

Best wishes,

Li Hua



名师点评

1. 从内容上看:这篇文章覆盖所有主要内容。

2. 从语言上看:

(1)词汇应用基本准确,出现了个别拼写错误(如 situation 写成 suitation)。虽然能够准确表达,但在用词方面非常简单,语言运用的灵活性、多样性不如前一篇范文。





(2) 语言运用不够成熟、准确。如“the reduce learning load”, reduce 只能做动词, 不能做名词, 因此改成“reducing of learning load”或“the reduction of learning load”更好。

3. 从结构上看:

(1) 全文结构紧凑。但是出现一些重复的表达现象, 比如重复使用 after 句型(共出现了4次), then(两次)等。

(2) 在句型上反复运用前置的状语和状语从句, 如: Now I will tell you/ Every weekend we had lots of work to do/ In the morning, we continued to go to school/ At weekend, we can visit the museum and study the computer. / After supper, we have spare time to watch news 等等, 使句型显得单一。尝试较复杂语法结构出现了表达困难。

(3) 通观全文, 基本由简单句和时间状语从句组成, 句式缺乏多样化。

示例3 第三档



(7~10分): 基本完成了试题规定的任务。

Dear Dick,

How nice to hear from you again. Our learning load really is reduced. From the life of weekend you will now. In the past, everyday I had to go to school and do many homework in weekend, but now I can do many things, such as go to visit the library, to learn computer, drawing and so on. At night, I also did some homework in the past. Today, I can read some book, read some paper and watch news. I feel very happy. Before, I went to sleep at 11:00 everyday and now I go to sleep at 10:00 every night.

Regards to your parents.

Best wishes,

Li Hua



名师点评

1. 从内容上看: 虽漏掉一些内容(如参观博物馆), 但覆盖所有主要内容。



新编

初中生英语考场作文一本全
New Collection of English Test Writing